

In kirchlichen Gruppen und Kreisen sind Männer oft unterrepräsentiert. Sind sie deswegen weniger religiös, oder "ticken" Männer (nicht nur) in Glaubensfragen einfach anders? Wie kann es gelingen, auch Männern einen Zugang zu Glaube, Kirche und Gemeinde zu verschaffen? In unserer Gemeinde gibt es eine Gruppe, die sich speziell an Männer richtet: Die Bruzzelbrüder



Die Bruzzelbrüder

Männerkochkreis der evang. Kirchengemeinde Bredenscheid-Sprockhövel

" So geh hin und iss dein Brot mit Freuden, trink deinen Wein mit gutem Mut; denn dies dein Tun hat Gott schon längst gefallen." (Prediger 9,7)





„Man muss die Menschen nur mit einem attraktiven Angebot ansprechen und auf sie zugehen. Trotz aller Freude am Kochen stehen bei den *Bruzzelbrüdern* Glaube und Kirche im Vordergrund.“

Haben wir Ihr Interesse geweckt?

Dann besuchen Sie uns doch mal - beim Kochen im Gemeindehaus, beim Männersonntag,... Vielleicht gefallen Ihnen die Angebote der Bruzzelbrüder ja - und wer weiss, vielleicht stehen Sie ja demnächst mit uns am Kochtopf. Nur eins müssen Sie sein: „Mann“!

So erreichen Sie uns...

**Evangelische Kirchengemeinde
Bredenscheid-Sprockhövel
(Gemeindebüro) Perthes-Ring 18
45549 Sprockhövel
Tel. 02324 / 73686**

**Arne Stolorz
Tel. 02324 / 73197
stolorz@kirche-hawi.de**

www.kirche-bredenscheid-sprockhoevel.de/maenner/

**[www.facebook.com/pages/
Die-Bruzzelbrüder](https://www.facebook.com/pages/Die-Bruzzelbrüder)**

www.bruzzelbrueder.jimdofree.com

Wer wir sind...

Im Oktober 2005 folgten 17 Menschen der Evangelischen Kirchengemeinde Niedersprockhövel dem Aufruf des Gemeindepfarrers Arne Stolorz, sich zu einem Kochabend im Gemeindehaus einzufinden. Allerdings - angesprochen waren nur Männer! Zunächst war dies als einmalige Aktion angedacht, um Männer in der Gemeinde anzusprechen. Angeleitet wurde dieser Abend, wie auch die, die da folgten und noch folgen werden, von Jens Haselbeck, einem Mann vom Fach. Das erste Treffen war ein solcher Erfolg, dass alle Teilnehmer sich einig waren, Kochabende für Männer als regelmäßiges Angebot zu etablieren. Mittlerweile wurde daraus ein fester Bestandteil der Gemeindearbeit, getragen von nunmehr gut 30 Männern unterschiedlichen Alters und beruflichen Hintergrundes. Ein Name war auch schnell gefunden: Bruzzelbrüder, was zu einem Identifikationsmerkmal in Sprockhövel wurde.

Gebrutzelt wird von Hausmannskost bis zu exotischen Gerichten. Doch man(n) trifft sich nicht nur einmal im Monat zum Kochen, sondern es

kommt hier auch zu Gesprächen von Mann zu Mann zu Themen wie Arbeit, Politik, Freizeit und Glaube. Selbstverständlich ist diese Gruppe auch für Nicht-Evangelen offen.

Ob "Nacht der Offenen Kirchen - Zwiebelturmkirche kulinarisch", die Anschaffung eines Defibrillators vom Reinerlös eines Stadtfeststandes, den die Bruzzelbrüder jedes Jahr in dem zweiten Septemberwochenende kulinarisch betreuen, wie auch der Männergottesdienst oder Seniorenabend im Matthias-Claudius-Haus... Alles in allem ist dieser offene Kreis eine Bereicherung der Gemeindearbeit wie der Kommune und aus Sprockhövel und darüber hinaus gar nicht mehr wegzudenken.

Verbunden mit den Aktivitäten der Bruzzelbrüder ist auch ein alljährlicher mehrtägiger Ausflug ein besonderes Erlebnis, wodurch Gemeinschaft und Besinnlichkeit gestärkt werden.